

Il y a une vingtaine d'années, j'entrepris d'écrire une histoire du Forez.

Après avoir rédigé un premier travail à Paris, je me rendis dans ce pays, pour recueillir de nouveaux renseignements sur les lieux. Une de mes courses m'ayant conduit à Charlieu, j'y vis un notaire qui m'annonça tenir du bibliothécaire d'Auxerre, qui était un de ses amis, qu'il y avait dans ce dépôt plusieurs volumes manuscrits relatifs au Forez. Quoique je ne connusse alors aucun des faits que je viens de raconter, et que j'eusse été déjà fort souvent déçu dans mes espérances, j'écrivis à tout hasard à ce bibliothécaire, le 3 septembre 1834, une lettre datée de Lyon, où je m'étais rendu pour explorer les archives du Rhône.

Quelle ne fut pas ma surprise en recevant quelques jours après la lettre suivante, datée d'Auxerre le 5 septembre :

« Monsieur,

« Espérant que ma lettre vous trouvera encore à Lyon, je m'empresse de répondre à celle que vous m'avez écrite, datée de cette ville, le 3 du courant.

La bibliothèque de la ville d'Auxerre possède les manuscrits suivants concernant l'histoire du Forez :

« 1<sup>o</sup> Histoire des ducs de Bourbon et des comtes de Foretz (*sic*), en forme d'annales, etc., par M. Jean-Maric de la Mure, prêtre, docteur en théologie, conseiller, aumônier du roi, sacristain et chanoine de l'église royale de Monbrison. 2 volumes in-4<sup>o</sup>. Le frontispice porte la date de 1675. Le manuscrit est de la main de l'auteur (1).

« 2<sup>o</sup> Recueil de pièces justificatives concernant cette histoire, et dont une partie a été écrite par M. de la Mure lui-même.

« 3<sup>o</sup> Pièces concernant l'appel de l'arrière-ban du Forez. 3 volumes petit in-folio, dans lesquels se trouvent des pièces relatives à cet objet.

(1) M. Lefebure se trompait, ce n'est qu'une copie, et même d'un scribe ignorant, qui a altéré tous les textes.